

## M. François Castonguay : le prix Orchidée Bell – Individu « Donner, c'est la clé pour recevoir »

S'il fallait désigner le prix Orchidée Bell – Individu sous un autre nom, celui remis à M. François Castonguay lors du Gala des prix ESTim 2015 ne pourrait être que le prix « Œuvre d'une vie ». L'ex-président et chef de la direction du Groupe Uniprix a en effet une feuille de route plutôt impressionnante en ce qui concerne son implication auprès de la communauté. Il a été, à titre d'exemples, président du conseil d'administration de l'Institut universitaire de santé mentale de Montréal, coprésident de la campagne majeure de l'Hôpital Marie-Clarac, impliqué auprès de la Société de recherche sur le cancer, du Centre hospitalier Pierre-Boucher ainsi qu'au Centre de cancérologie Charles-Bruneau. Et la liste pourrait continuer encore.

Gestionnaire chevronné ayant consacré sa carrière à la finance et au domaine de la santé, M. Castonguay a dirigé le Groupe Uniprix d'une main de maître durant plus de 20 ans. Sous sa gouverne, la célèbre bannière a quadruplé son chiffre d'affaires et le nombre de pharmacies a plus que doublé.

Son horaire des plus exigeants ne l'a

toutefois jamais empêché de se porter volontaire lorsque son aide était sollicitée. Dans le cadre de son texte de présentation, Mme Louise Roby, présidente du comité organisateur, l'invitera sur la scène en disant qu'il est « un homme sensible et impliqué, un leader d'exception et un modèle à suivre pour la communauté des affaires de l'est de Montréal ».

Lui-même dira, lors de son allocution : « La plus grande leçon de vie que j'ai apprise de ma mère, c'est qu'il faut donner sans compter autour de nous. Et quand on donne, nous sommes gâtés par la vie ».



M. François Castonguay (lauréat) et Mme Isabelle Foisy, directrice générale de la Chambre de commerce de l'Est de Montréal

## Construction Albert Jean Itée : prix Orchidée Bell-Organisation Du salon à une PME florissante

On dit que le temps fait son œuvre. Dans le cas de Construction Albert Jean Itée, récipiendaire du prix Orchidée – Organisation, il l'a fait et bien fait. Tout commence en 1927 alors qu'Albert Jean, un homme à l'esprit entrepreneurial hors du commun, décide de lancer une entreprise en construction dans... son salon! Quelque 85 ans plus tard, l'entreprise existe toujours et est devenue une compagnie familiale florissante comptant 75 employés dans ses rangs.

Interrogé sur la vision qu'il a de l'entreprise qu'il dirige à titre de président, M. Pierre-Albert Jean nous la décrit en ces termes : « Nous sommes entrepreneur général de troisième génération, on aide notre clientèle corporative à construire ou rénover leur espace selon leurs besoins. Notre force est de coordonner et de planifier pour minimiser l'impact sur les opérations de notre client et maximiser l'efficacité au chantier de façon à réduire les coûts et l'échéancier. Pour bien exécuter tout ça, nous avons besoin de professionnels à qui nous nous efforçons de simplifier le travail en minimisant l'implication du client pour lui permettre de se concentrer sur ses opérations ».

Mais Construction Albert Jean Itée, c'est beaucoup plus que ça, c'est une implication sociale de la part de M. Pierre-Albert Jean comme vice-président du conseil d'administration de l'Accueil Bonneau, membre du conseil-avisé de la Faculté d'ingénierie de Concordia ainsi qu'une implication dans l'enfance défavorisée. Quant à sa sœur Patricia, elle siège sur le conseil d'administration du Chaînon.

Spontanément, à la fin de l'entrevue, M. Jean a lancé cette phrase qui résume bien sa motivation : « On se considère choqués; on essaie donc de redonner, tout en s'amusant ».



M. Steve Desgagné (Bell) et M. Pierre Albert Jean (lauréat)